

JÓVENES

08 de noviembre de 2025

El relato bíblico: Marcos 14: 32-42.

La decisión



«Yendo un poco más allá, se postró en tierra y empezó a orar que, de ser posible, no tuviera él que pasar por aquella hora. Decía: "Abba, Padre, todo es posible para ti. No me hagas beber este trago amargo pero no sea lo que yo quiero, sino lo que quieres tú"» (Marcos 14: 35, 36).

Más luz

«[Cristo] sentía que el pecado lo estaba separando de su Padre. La sima era tan ancha. negra y profunda que su espíritu se estremecía ante ella. No debía ejercer su poder divino para escapar de esa agonía. Como hombre, debía sufrir las consecuencias del pecado del hombre. Como hombre, debía soportar la ira de Dios contra la transgresión» (El Deseado de todas las gentes, p. 637).

IDENTIFICATE CON LA HISTORIA

«Fueron a un lugar llamado Getsemaní, y Jesús les dijo a sus discípulos: "Siéntense aquí mientras yo oro". Se llevó a Pedro, a Jacobo y a Juan, y comenzó a sentir temor y tristeza. "Es tal la angustia que me invade que me siento morir - les dijo -. Quédense aquí y vigilen". Yendo un poco más allá, se postró en tierra y empezó a orar que, de ser posible, no tuviera él que pasar por aquella hora. Decía: "Abba, Padre, todo es posible para ti. No me hagas beber este trago amargo pero no sea lo que yo quiero, sino lo que quieres tú". Luego volvió a sus discípulos y los encontró dormidos, "Simón -le dijo a Pedro-, ¿estás dormido? ¿No pudiste mantenerte despierto ni una hora? Vigilen y oren para que no caigan en tentación. El espíritu está dispuesto, pero el cuerpo es débil". Una

vez más se retiró e hizo la misma oración. Cuando volvió, los encontró dormidos otra vez, porque se les cerraban los ojos de sueño. No sabían qué decirle. Al volver por tercera vez, les dijo: "¿Siguen durmiendo y descansando? ¡Se acabó! Ha llegado la hora. Miren, el Hijo del hombre va a ser entregado en manos de pecadores. ¡Levántense! ¡Vámonos! ¡Ahí viene el que me traiciona!"» (Marcos 14: 32-42)





«Nuestro sentido de pecado es directamente proporcional a nuestra cercanía a Dios».—Thomas D. Bernard, escritor cristiano del siglo XIX.

¿Qué opinas?

Haz una clasificación de mayor a menor de los momentos o situaciones que crees que a Cristo le produjeron mayor agonía.

- ____ Soportar golpes y latigazos.
- Escuchar que su propio pueblo gritaba «crucifícale».
- ____ Ser traicionado y abandonado por sus mejores amigos.
- Tomar la decisión en el Getsemaní de aceptar la copa del sufrimiento y el pecado.
- ____ Experimentar la ausencia de Dios en el Calvario.

Todos los acontecimientos que rodean a la pasión de Cristo fueron sumamente traumáticos. ¿Qué piensas que fue lo más traumático para Cristo? ¿Por qué? Si tuvieras que pasar por una experiencia traumática, ¿preferías que esta fuera forzada por un agente externo o tener que enfrentarla sabiendo que es tu decisión hacerlo?

PUNTOS DE IMPACTO

«En los días de su vida mortal, Jesús ofreció oraciones y súplicas con fuerte clamor y lágrimas al que podía salvarlo de la muerte, y fue escuchado por su reverente sumisión. Aunque era Hijo, mediante el sufrimiento aprendió a obedecer» (Hebreos 5: 7, 8).

«Porque no tenemos un Sumo Sacerdote incapaz de compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que ha sido tentado en todo de la misma manera que nosotros, aunque sin pecado. Así que acerquémonos confiadamente al trono de la gracia para recibir misericordia y hallar la gracia que nos ayude en el momento que más la necesitemos» (Hebreos 4: 15, 16). «Al que no cometió pecado alguno, por nosotros Dios lo trató como pecador,

para que en él

recibiéramos la justicia de Dios» (2 Corintios 5: 21).

«Luego comenzó a enseñarles: "El Hijo del hombre tiene que sufrir muchas cosas y ser rechazado por los ancianos, por los jefes de los sacerdotes y por los maestros de la lev. Es necesario que lo maten y que a los tres días resucite". Habló de esto con toda claridad. Pedro lo llevó aparte y comenzó a reprenderlo. Pero Jesús se dio la vuelta, miró a sus discípulos, y reprendió a Pedro: "¡Aléjate de mí, Satanás! - le dijo - . Tú no piensas en las cosas de Dios sino en las de los hombres"» (Marcos 8: 31-33).

«Por eso me ama el Padre: porque entrego mi vida para volver a recibirla. Nadie me la arrebata, sino que yo la entrego por mi propia voluntad. Tengo autoridad para entregarla, y tengo también autoridad para volver a recibirla. Este es el mandamiento que recibí de mi Padre» (Juan 10: 17, 18).

¿Lo Sabías?

n el Getsemaní, dice Lucas al referirse a Cristo, «como estaba angustiado, se puso a orar con más fervor». La palabra griega que se utiliza para agonía significa «estar involucrado en un combate». La palabra agonía era utilizada por los griegos para denotar «emoción intensa» y angustia física y emocional severas. Es la misma palabra que se utilizaba para referirse al campo de un coliseo donde se llevaban a cabo batallas para entretener a las multitudes. Lo que tanto entretenía a los presentes era la intensa emoción de presenciar la vida y la muerte que caracterizaba a los juegos. Está claro que lo que sucedió en

el Getsemaní
fue una batalla
que estuvo
llena de intensas
emociones (tomado de
Vine's Expository Dictionary
of Biblical Words, copyright ©
1985, Thomas Nelson Publishers).



otros-OJOS

«La tentación puede hacernos sucumbir, puede hundirnos, puede hacernos pecar, o puede fortalecernos».—William A. Ward, escritor cristiano del siglo XX.

Lee

este relato y haz una lista de las cosas que crees que Cristo sabía y no sabía respecto al futuro.

¿Qué reacción piensas que tuvieron los discípulos cuando escucharon que Jesús decía: «Es tal la angustia que me invade que me siento morir» en el versículo 34? ¿En qué ocasiones había hablado Cristo de esa manera o transmitido una emoción semejante?

Subraya las frases de este pasaje que indican hasta qué

EXPLICA LA HISTORIA

punto la decisión de ir al Calvario representaba una gran carga para Jesús.

¿Por qué Jesús quería que los discípulos siguieran orando? ¿Por quién quería que siguieran orando: por él o por ellos mismos?

¿En qué sentido la actitud de Jesús en los versículos 41 y 42 es diferente a la que muestra en la primera parte de la escena?

¿Por qué crees que el relato del Getsemaní es un punto de inflexión tan importante según se narra en las Escrituras? ¿Qué revela este acontecimiento de Cristo?

¿Cuál crees que era «la copa» a la que Cristo se refería al orar al Padre?

Aplícala a tu vida

Sábado

ee y responde la pregunta que aparece al final de la sección ¿Qué opinas? de la lección de esta semana. ¿Es importante que Cristo haya tenido la opción de ir al Calvario o de rechazarlo? De todas las experiencias dolorosas que tuvo que enfrentar en el Getsemaní, lo que más le dolió a Cristo fue la realidad de nuestro estado desesperado. En cierto sentido, lo que le sucedió una vez que tomó la decisión fue horrible, pero para ese momento va había escogido sobrellevarlo. Lee Juan 10: 17, 18 y reflexiona en el hecho de que Cristo no fue una víctima atrapada entre la espada y la pared, sino un Salvador que de buena gana decidió ofrecer su vida en sacrificio. ¿Cuál te parece que es la diferencia en este sentido?

Domingo

ee la sección *Explica la historia* y utiliza las preguntas que aparecen allí como una guía en este análisis. Hasta este punto de su vida, Jesús había estado en control y conocía bien cuál era el plan de Dios. Sin embargo, en el Getsemaní su actitud cambió. La humanidad de Cristo sintió el deseo natural de huir de lo que le aguardaba y anheló que las cosas fueran diferentes, pero en último término aceptó la parte difícil del plan. ¿Cuáles crees que son algunas de las verdades clave en relación con Cristo y contigo que surgen al analizar la experiencia de Jesús en el

Getsemaní? ¿De qué manera se está produciendo una guerra espiritual similar en tu vida? ¿Qué mensaje te transmite la victoria de Cristo en el Getsemaní en los momentos en que tú también tienes que decidir qué decisiones tomar?

Lunes

La Texto clave de esta semana se encuentra en Marcos 14: 35, 36, donde Cristo eleva la que quizás es la oración más difícil de hacer: «No sea lo que yo quiero, sino lo que quieres tú». ¿En qué aspectos de tu vida se te hace difícil elevar una oración semejante? ¿Qué es lo que tiene la voluntad de Dios, que nos ponemos a dudar si aceptarla o no? ¿Hay alguna duda acaso de que Dios no quiere sino lo mejor para nosotros? ¿O será que la forma que tiene Dios para cumplir su voluntad en nuestras vidas no siempre es la que nosotros elegiríamos?

Dedica un momento para recordar tres o cuatro amigos que tengas que crees que quieren vivir plenamente para Dios. Eleva una oración de entrega a la voluntad de Dios así como lo hizo el Salvador en el Getsemaní por ti y por tus amigos.

Martes

ee la cita de *El Deseado de todas las gentes* de la sección *Linterna* e imagina lo peor que podría hacer el pecado.
Considera los efectos más repulsivos que

puede tener el pecado sobre esta tierra y sobre sus habitantes, y analiza qué es lo que puede haber causado que Cristo se sintiera tan mal y con tanto temor. Por más difícil que sea imaginar lo que Cristo tuvo que enfrentar, jamás podremos saber como pecadores qué aspecto tiene el pecado desde la perspectiva de aquél «que no conoció pecado». ¿Conoces a alguien que deteste realmente el pecado y que tenga un profundo sentido del amor de Dios?

Si hay algo que hace Elena G. de White en este capítulo, es exponer plenamente ambas cosas. Haz una lista de las características que te gustan del amor de Dios y una lista de las cosas que detestas del pecado. Escribe una oración de acción de gracias a Dios por su voluntad y su disposición de redimirte.

Miércoles

a sección Puntos de impacto de la lección de esta semana se dedica a mostrar aspectos de la elección de Cristo de aceptar la voluntad divina v morir por la humanidad. Lee los versículos e identifica dos o tres que realmente te hablen en forma personal. ¿Por qué se conectan contigo estos pasajes? Si tuvieras que ordenar estos versículos para ser leídos en una secuencia como si fuera un estudio bíblico. ¿de qué manera los organizarías? Piensa en alquien que conozcas que podría verse animado o inspirado por estos pasajes y compártelos con él o ella. Siéntete libre de añadir cualquier otro versículo que creas que pueda infundir valor o resultar inspirador para esa persona.

Jueves

El Getsemaní fue una decisión, y sin duda se trató de la decisión más importante de la tierra. Es probable que tengas que tomar algunas decisiones en tu vida, pero ninguna es tan importante como la de aceptar el sacrificio que Cristo hizo por ti. En algún momento de esta semana, dirigente a un jardín o lo que más se le parezca, y toma la decisión de recibir la gracia de Dios y aceptar su voluntad para tu vida. Puede que quieras dedicar algunos momentos a escribir sobre tu experiencia en el jardín y guardarla en tu Biblia como referencia futura.

Viernes

os elecciones, dos jardines. Reflexiona en la decisión tomada en el Edén, la cual marcó el comienzo de un mundo de pecado para la humanidad. Así mismo, reflexiona en la decisión que tomó Cristo en el Getsemaní miles de años después. Aún resta una tercera decisión que abre el camino a la vida eterna en el jardín celestial. Adán y Eva tomaron su decisión. Cristo tomó la suya. ¿Qué harás tú?



Plan de lectura para esta semana*

El Deseado de todas las gentes, capítulo 74.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie El conflicto de los siglos.